
Weihnachts-Brief von Bischof Peter 
Kohlgraf 
 

Liebe Geschwister im Glauben, 

ich bin Peter Kohlgraf. 

Ich bin der Bischof von Mainz.  

Ich schreibe heute allen einen Brief.  

 

Es ist Advent. 

Im Advent bereiten wir uns auf Weihnachten vor.  

Gott liebt uns.  

Das spüren wir an Weihnachten ganz besonders:  

An Weihnachten wird Jesus geboren.  

Gott kommt uns da ganz nahe. 

Das ist gut. 

Das macht uns allen Mut.  

Das schenkt uns Hoffnung.  

 

Nächstes Jahr ist ein besonderes Jahr. 

Wir feiern ein Heiliges Jahr.  

Das machen wir nur alle 25 Jahre.  

Das Jahr hat ein Motto. 

Das Motto lautet Pilger der Hoffnung.  

Papst Franziskus hat das Motto ausgesucht.  

 

Vieles macht uns heute Angst: 

 Krieg 

 Klima-Krise 

 Ungerechtigkeit 

 

 



Aber: Es gibt Menschen, die uns Mut machen. 

Andere Menschen schenken uns Hoffnung.  

Das ist gut.  

Das brauchen wir.  

 

An Weihnachten feiern wir: Gott wird Mensch. 

Jesus wird geboren.  

Gott wird in Jesus zum Menschen. 

 

Gott kennt uns. 

Er kennt uns durch Jesus ganz besonders gut. 

Er weiß, was uns traurig macht.  

Er weiß, was uns froh macht.  

Gott ist uns ganz besonders nahe. 

Das macht uns Mut.  

 

Gott liebt uns. 

Gott ist uns nahe. 

Das dürfen wir auch anderen sagen. 

Das können wir weitergeben.  

Wir können anderen Mut machen. 

Wir können anderen Hoffnung schenken.  

Wir sind auch Pilger der Hoffnung.  

 

Ich wünsche Ihnen frohe Weihnachten.  

Ich wünsche Ihnen alles Gute für 2025. 

 

Ihr Peter Kohlgraf, Bischof von Mainz 
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